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Хаерле кэн!  

Добрый день уважаемый Рустам Нургалиевич, уважаемый 

президиум, коллеги, приглашенные!  

Чистопольское сельское поселение расположено в северо-западной части 

Чистопольского муниципального района. В состав поселения входят пять населенных 

пунктов, самый большой из которых поселок Луч. Общая численность составляет 1434 

человека, а общая площадь поселения - 6915 гектар. 

При общей тенденции к снижению численности населения в сельских поселениях, 

нам же удается сохранить этот количественный показатель. Этому способствуют прежде 

всего реализуемые республиканские программы по повышению качества жизни на селе. 

Огромное спасибо Вам Рустам Нургалиевич, Кабинету Министров Республики 

Татарстан за реализуемые в республике программы по благоустройству.  

Как и для всех жителей муниципалитетов, для жителей поселения важно ездить по 

хорошим дорогам, получать качественное, доступное образование и медицинскую 

помощь, пить чистую воду, получать качественные коммунальные услуги, чувствовать 

себя в безопасности. 
 

За последние годы нам удалось заасфальтировать и покрыть Щебенно-песчанной 

смесью практически все внутри поселковые дороги. Осталось около 3х километров 

дорог, которые нуждаются в благоустройстве. Уважаемый президиум, пользуясь 

предоставленным случаем, хотел бы поднять вопрос, который, я уверен, является 

проблемным для глав поселений – это ремонт асфальтобетонного покрытия в сельских 

поселениях. Ремонт асфальто-бетонного покрытия по программе ЩПС невозможно, а 

имеющихся в районе средств на капитальный ремонт дорожного покрытия в сельских 

поселениях недостаточно.  

Надеемся на вашу поддержку, Рустам Нургалиевич в данном вопросе. 

Так же большое внимание мы уделяем инфраструктурному развитию. В поселке в 

2015 году построен и функционирует модульный ФАП, капитально отремонтированы 



сельский дом культуры и школа, а с 2012 по 2018 год капитально отремонтированы все 

многоквартирные дома с установкой системы индивидуального отопления. 

В рамках республиканских программ в нашем поселении заменили и установили 

новые опоры линии электропередач, оборудовали новыми КТП.  

Уличное освещение полностью переведено на энергосберегающее фонари. Для 

повышения цифровой доступности населения был проведен высокоскоростной интернет. 
 

За последние годы поселение преобразилось в лучшую сторону. Это и за счет 

республиканских средства, средств местного бюджета, а также за счет средств 

самообложения, которые ежегодно собираются в 100% размере. 

На сегодняшний день насущей проблемой является вопрос водоснабжения. И мы, 

на одном из внеочередных сходов граждан, по инициативе жителей, на средства 

собранные в рамках самообложения в текущем году частично провели работы по замене 

имеющихся ветхих сетей водоснабжения. В 2023 году данная работа продолжится. 
 

Большое внимание мы уделяем и нашей истории.   
 

По древнему приданию, считалось, что родники в нашем поселении имели 

целебные свойства и по инициативе наших жителей, мы благоустроили их. Теперь 

каждый желающий сможет насладиться кристально чистой водой. 
 

Также на средства самообложения в поселении были благоустроены и кладбища. 

 

В 2020 году, в год 100- летия ТАССР мы приняли решение построить аллею и 

назвать ее одноименным названием. Общая протяженность аллеи составила более одного 

километра с оборудованными скамейками и освещением, детской игровой и спортивной 

площадкой. 
 

Последние пять лет мы занимаемся ликвидацией несанкционированных свалок. В 

ходе данной работы нам удалось полностью очистить овраг, прилегающий к пос. Луч от 

мусора и хлама. 

В текущем году мы обновили контейнерные площадки, а также увеличили 

количество контейнеров. Надеемся, это поможет избежать засорения лесов и тех же 

оврагов. 

 

В Чистопольском сельском поселении активно развивается крестьянско-фермерское 

хозяйство и ЛПХ. Нам удается сохранять и немного наращивать поголовье скота, так на 

сегодня поголовье КРС составляет 640 голов.  

 



Естественно, на сохранность влияет государственная поддержка в виде выделяемых 

субсидий для ЛПХ, за что Вам и вашей команде хотел бы выразить слова благодарности, 

Рустам Нургалиевич. 

Текущий год, наверное, для каждого из нас, стал самым непростым за последние 

годы. Президентом Российской Федерации В.В.Путиным было принято решение о 

начале СВО на территории Украины с целью защиты мирного населения и жителей ЛНР 

и ДНР. Наша задача всячески помогать нашим военным справиться с этой нелегкой 

задачей. 

О СВО я знаю не по наслышке, с первых дней мой родной брат и муж моей дочери 

находятся на самой передовой. Об этом знают мои друзья, односельчане, а также в 

администрации нашего района. Все они с первых дней спрашивали, чем могут помочь. 

Так мы собрали первую гуманитарную помощь. Мною было совершено 6 выездов на 

передовую к нашим защитникам. Гуманитарную помощь увозил в Харьковскую область, 

в Херсонскую область, ДНР и ЛНР, за что получили слова благодарности от батальонов 

АЛГА, ТИМЕР, Россгвардии, а также гражданского населения. 

 

За 10 месяцев нам удалось увезли уже более 50 тонн гуманитарной помощи. Я был 

приятно удивлен тому сплочению населения, той отзывчивостью, с которой люди готовы 

помочь. 

Работу по сбору и отправке гуманитарной помощи будем продолжать. 

 

Завершая свое выступление, от имени всех глав сельских поселений Чистопольского 

муниципального района, хочу поблагодарить вас, Рустам Нургалиевич, Государственный 

Совет, Правительство республики и Совет муниципальных образований за поддержку в 

развитии сельских территорий, за любовь к земле и людям, за помощь в решении задач, 

стоящих перед органами местного самоуправления.  

С наступающим новым годом! 

Спасибо за внимание! Ихтибар эчен рэхмэт! 


